



Oser demander pardon



Si tu te souviens que ton frère a quelque chose contre toi, laisse ton offrande devant l'autel et va d'abord te réconcilier avec ton frère.



Évangile selon saint Matthieu ch. 5, v. 23



Je n'ai jamais vu personne en pleine messe demander pardon à quelqu'un. Ce serait drôle à voir... Et très évangélique ! En attendant, c'est à cause ou grâce à ce commandement du Christ que l'Église a institué le geste de paix à poser avant de communier. « Dans la charité du Christ, donnez-vous un signe de paix. »

À défaut d'oser demander pardon en pleine messe, par exemple à son beau-frère avec qui on est brouillé depuis deux ans, ce geste de paix nous rappelle que la réconciliation doit faire partie de notre vie.

J'imagine qu'un jour, nous comparâtrons tous devant le Juge éternel. Et ce jour-là, il nous faudra bien demander pardon pour deux ou trois bricoles. Mais si on ne s'est jamais entraîné sur terre à demander pardon, comment fera-t-on ?

Avec le nombre de vidéos que j'ai publiées, j'ai forcément commis des maladresses. Parfois, j'ai blessé des gens. Qui ne se sont pas privé de me le dire ! Il m'a fallu reconnaître mes torts, parfois même publiquement. C'est dur, mais je ne peux pas prêcher la vérité et ne pas l'accepter pour moi-même.

La semaine dernière encore, j'ai dû quitter mes certitudes, accepter d'être soumis au jugement d'autrui, reconnaître mon erreur et même une certaine forme de méchanceté dans mes propos. Pas facile. Vous m'excuserez de ne pas vous dire l'exemple précis que j'ai en tête. Les vraies maladresses, il vaut mieux les taire que de les faire à nouveau !

Bref ! Demander pardon permet de tourner la page et de retrouver la paix intérieure. La miséricorde est un art. Soyez des artistes de la miséricorde et vous aussi vous retrouverez la paix intérieure. Osez demander pardon.

* *Illustration : Le Retour du fils prodigue - Rembrandt*